

celui qu'on pratique sur nos Bouleaux, pour la fabrication des canots, *cassots* etc, mais avec cette différence qu'une fois le Bouleau privé de son écorce extérieure, cette écorce ne se renouvelle plus, tandis qu'il en est autrement pour le Chêne-liège.

MYCOTHECA UNIVERSALIS.

Nous nous rendons avec plaisir à la demande d'un de nos correspondants, de Bavière, le Baron Thümen, de faire connaître à nos lecteurs l'œuvre qu'il a entreprise et qu'il poursuit avec tant de succès.

La MYCOTHECA UNIVERSALIS, comme l'implique son nom, est l'histoire universelle des champignons, ou plutôt un herbier universel des champignons, car les plantes identifiées et classifiées sont envoyées par la malle aux souscripteurs, sur réception du prix.

Comme tous les étudiants le savent, rien ne facilite davantage l'étude d'une partie de l'histoire naturelle quelconque, que des spécimens desséchés qu'on peut à chaque instant confronter avec le texte ou avec les spécimens vivants qui nous tombent sous la main.

Les Champignons d'Europe ont déjà passablement été étudiés; le savant Baron a déjà publié lui-même : *Fungi Austriaci exsiccati* et *Herbarium mycologicum æconomicum*. Mais il veut, dans sa nouvelle entreprise, étendre ses recherches sur toutes les parties du monde. Dans cette vue, il s'est assuré la collaboration du Dr. G. Winter, de Leipsig, qui traitera les *Ascomycetes*, puis celle de correspondants en Autriche, en Hongrie, de la Grande-Bretagne, de la Suisse, de l'Italie, de la Grèce, de la Norvège, du Danemark, de la Russie, de l'Afrique, de Java et de plusieurs des Etats de l'Union Américaine.

L'ouvrage est divisé en centuries, et trois centuries ont